

Sánchez propone votar otro Estatuto para superar la crisis catalana

ERC y PDeCAT advierten al presidente de que su apoyo al Gobierno depende del avance hacia la autodeterminación

A. DÍEZ / M. ALBEROLA, Madrid
El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ofreció ayer en el Congreso cerrar un acuerdo de todos los partidos para dotar a Cataluña de un nuevo Estatuto de Autonomía. La propuesta, presentada como alternativa al referéndum de autodeterminación que plantean los independentistas, fue lanzada por Sánchez al cierre de su intervención en el pleno del Congreso. En su discurso aprovechó para explicar las líneas maestras de su proyecto político, entre ellas la presentación de una ley que impida nuevas amnistías fiscales.

Previamente, tanto ERC como PDeCAT habían advertido a Sánchez de que el apoyo a su Gobierno está condicionado al avance hacia la autodeterminación y no descartaron la vuelta a situaciones de "desobediencia". "Si niegan el referéndum, no solo no nos encontraremos, sino que no habrá solución al conflicto", advirtió el portavoz de ERC, Joan Tardà. "Solo tendrán nuestro apoyo para avanzar, no para tomarnos el pelo".

El nuevo Estatuto de Autonomía debería ser aprobado primero por el Parlamento catalán, después por el Congreso de los Diputados, para culminar en un referéndum sobre el mismo de la ciu-

dadanía catalana. Los independentistas también pidieron la liberación de los políticos presos y PP y Ciudadanos arremetieron contra Sánchez por "favorecerlos".

La sesión parlamentaria mostró el dibujo de lo que puede ser esta legislatura para Sánchez. Por un lado, el rechazo del PP y Ciuda-

danos, que siguen criticando su llegada a la presidencia por medio de una moción de censura. Por otro, los independentistas, que presionan para que se negocie un referéndum. Y finalmente, Unidos Podemos, que pretende fijar su perfil de izquierda con demandas de su ideario. PÁGINAS 16 Y 17

Bruselas impondrá la mayor multa de su historia a Google

La sanción por abuso de posición dominante rondará los 4.000 millones

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas
La Comisión Europea ultima una multa histórica a Google. Bruselas acusa al gigante tecnológico estadounidense de abuso de posición dominante a través de Android, al exigir a los fabricantes de móviles con ese sistema operativo la instalación por defecto de aplicaciones como Google Search o el navegador Chrome.

La decisión está adoptada y se

espera que sea comunicada hoy. Esta nueva multa superará los 2.400 millones impuestos en 2017 también a Google por favorecer a Google Shopping, su servicio de comparación de precios. La nueva sanción rondará los 4.000 millones. El motivo es que el alcance de este caso es muy superior al del comparador de precios, ya que el 90% de los móviles en Europa incorporan Android. PÁGINA 37



MARC GASOL, AL RESCATE. El jugador español de la NBA Marc Gasol (en la foto con gafas de sol) participó ayer en un rescate de migrantes en el Mediterráneo de la ONG Open Arms. La organización acusó a Libia de dejar morir a dos personas que trataban de cruzar a Europa. / J. MEDINA (REUTERS) PÁGINA 7

El Ejecutivo promete prohibir por ley futuras amnistías fiscales

PÁGINA 18

El nuevo submarino de la Armada española no cabe en el muelle

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid
Otro episodio se ha añadido a la rocambolesca historia del nuevo submarino de la Armada Española. Primero fue el peso de la nave, tan excesivo que impedía que flotase y que obligó a aumentar su eslora en 10 metros. El problema ahora es que, con sus nuevas dimensiones, el submarino S-80Plus no cabe en

las fosas de atraque de la base naval de Cartagena (Murcia). El Ministerio de Defensa deberá invertir 16 millones de euros para agrandar los muelles. Con todos esos imprevistos, el presupuesto de los cuatro submarinos españoles aumentará en 1.772 millones hasta alcanzar los 3.900, casi mil por cada uno de ellos. PÁGINA 21



Cuba admitirá la propiedad privada en su Constitución

PABLO DE LLANO, Miami
Cuba se dispone a reconocer la propiedad privada y el papel del mercado en un proyecto de Constitución que desde 2014 prepara a puerta cerrada un pequeño grupo de trabajo dirigido personalmente por el general Raúl Castro. El resumen del borrador se filtró en medios oficiales y supone un cambio de rumbo en la lenta transición desde el socialismo ortodoxo a un régimen abierto al mercado. El texto incluye una referencia a la importancia de la inversión extranjera, la creación del puesto de primer ministro y la limitación a 10 años de los mandatos presidenciales. Los medios fundamentales de producción seguirán siendo "propiedad socialista de todo el pueblo". PÁGINA 4

ADEMÁS

Ortega ataca Masaya, la ciudad rebelde que desafía su poder

Ejército, policía y paramilitares asedian el principal bastión de resistencia contra el presidente de Nicaragua. Ortega pretende sofocar la protesta antes del jueves, aniversario de la revolución sandinista. P5

Trump matiza sus críticas a los servicios de seguridad

P3

Paralizado el permiso para el cementerio nuclear

P22

El representante de Neymar da largas al Madrid

P31

La banca ignora el 36% de quejas que avala el supervisor

P38